



Plan conjunto. Sedena, Marina y Guardia crean *muros* en Oaxaca, Puebla, Tlaxcala y frontera norte con 28 mil elementos: informes del Ejército en mesas de seguridad

Instala México cuatro “líneas de contención” de migrantes hacia EU

PEDRO DOMÍNGUEZ, CDMX

Las fuerzas armadas desplegaron 28 mil elementos del Ejército, Marina y Guardia Nacional para frenar las olas migratorias que vienen de Centroa-

mérica rumbo a Estados Unidos, mediante “cuatro líneas de contención” establecidas en distintos puntos de territorio nacional, de acuerdo con informes de la Secretaría de la Defensa. PÁGS. 6 Y 7

Instala México 4 líneas de contención a migrantes

Plan conjunto. Sedena, Marina y Guardia crean *muros* en Oaxaca, Puebla, Tlaxcala y frontera norte con 28 mil elementos, reporta el Ejército en las mesas de seguridad

PEDRO DOMÍNGUEZ
CIUDAD DE MÉXICO

Las fuerzas armadas desplegaron a casi 30 mil elementos del Ejército, Marina y Guardia Nacional para frenar las olas migratorias que vienen de Centroamérica con personas que buscan llegar a Estados Unidos, mediante “cuatro líneas de contención” establecidas en distintos puntos del territorio nacional.

De acuerdo con informes de la

Secretaría de la Defensa Nacional presentada en las mesas de seguridad del gobierno federal, las cuatro líneas se encuentran establecidas en Oaxaca, Puebla, Tlaxcala y en la frontera norte. En total, 28 mil elementos militares integran esas líneas defensivas.

Hasta el momento su operación ha permitido la cap-



tura de 48 mil migrantes centroamericanos, según estadísticas de la Unidad de Política Migratoria de la Secretaría de Gobernación en el primer trimestre de 2022.

El mismo informe detalla que los migrantes detenidos y repatriados son principalmente de El Salvador, Guatemala



y Honduras, y en menor medida de Nicaragua.

La información presentada en el reporte mensual de seguridad precisa que la primera línea se ubica en toda la frontera sur de Chiapas, Tabasco y Campeche, colindantes con Guatemala, así como la de Quintana Roo con Belice.

El segundo muro abarca la zona del Istmo, es decir, todo el sur de Oaxaca y Veracruz, atravesando ambos estados, que es hacia donde se dirigen los migrantes que libraron el primer cordón de seguridad.

El tercero parte por la mitad el territorio nacional y es la última oportunidad de detención para evitar la travesía hacia el norte del país. Esta línea de contención inicia en el Golfo de México, en Veracruz, e incluye parte de Hidalgo, Tlaxcala, Puebla y la zona sur de Guerrero.

A partir de este filtro de seguridad, los migrantes ya no enfrentan operativos especiales sino hasta la frontera con Estados Unidos, en donde se encuentra el último despliegue militar contra la migración irregular.

Las autoridades mantienen presencia en los más de 3 mil kilómetros de colindancia con Estados Unidos, debido a que quienes no fueron detectados como migrantes indocumentados tienen diferentes rutas en toda la zona fronteriza para intentar cruzarla.

Se detectó que quienes van más cerca del Pacífico se dirigen

hacia Baja California, Sonora o Chihuahua y quienes transitan por el norte del país se dirigen hacia Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas.

Conforme ha avanzado el sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador, la vigilancia de militares para evitar la migración irregular se ha incrementado drásticamente pasando de 8 mil 715 elementos en 2019 a casi 30 mil en este año.

El mandatario ha insistido en que este tipo de operativos se hacen para proteger la seguridad de los extranjeros que buscan llegar a Estados Unidos.

“Tenemos que proteger la frontera sur para proteger, aunque parezca paradójico, a los migrantes porque no conviene. La travesía por el país es muy riesgosa y tenemos que cuidarlos. Los casos más lamentables de crímenes los hemos registrado en la frontera norte... Por eso sí vamos a mantener más protección en la frontera sur, pero insistiendo, no me voy a cansar de insistir en que hay que atender las causas”, puntualizó a principios de mayo.

Por otra parte, el Instituto Nacional de Migración dio a conocer que en los primeros cinco meses de este año ha auxiliado a 104 mujeres indocumentadas embarazadas durante su ingreso y tránsito por el país.

Las mujeres provienen de diferentes naciones y fueron localizadas en condiciones de vulnerabilidad en caravanas, casas de seguridad, hoteles, cajas secas de



tráiler y tractocamiones, escondidas por *polleros* en su intento por llegar a EU. —

Con información de: Sandra Rojas y Alejandra Zárate

Despliegue militar

Las fuerzas federales instalaron puestos de vigilancia para frenar el avance de los migrantes indocumentados que entran por el sur del país



Repatriaciones

Enero-Marzo 2021



39,849

Enero-Marzo 2022



48,048

Var. porcentual 20.5%

Deportaciones por nacionalidad

Primer trimestre 2021 Primer trimestre 2022



FUENTE: Segob • INFORMACIÓN: Pedro Domínguez • GRÁFICO: Alfredo San Juan